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“優しさ
や さ し さ

とは‟ ～ラグビーを通して
と お し て

～   校長
こうちょう

 鳥飼
とりかい

信
のぶ

幸
ゆき

 

緊急
きんきゅう

事態
じ た い

宣言
せんげん

は解除
かいじょ

となり、世の中
よ の な か

では様々
さまざま

な制限
せいげん

が解除され、一方
いっぽう

、変異
へ ん い

ウイルスによる制限がかか

ってもいます。教育
きょういく

現場
げ ん ば

では子ども
こ ど も

たちが感染
かんせん

しないように、新型
しんがた

コロナウイルス感染拡大
かくだい

防止
ぼ う し

に努め
つ と め

、

まだまだ教育活動には制限があります。世の中とは一線
いっせん

を画す
か く す

状 況
じょうきょう

です。ご理解
り か い

ご協 力
きょうりょく

をお願い
お ね が い

いたし

ます。 

さて、１２月
がつ

２日
にち

に市民局
しみんきょく

主催
しゅさい

、ラグビーワールドカップレガシー事業
じぎょう

の一環
いっかん

でラグビーの授業
じゅぎょう

を４年生
ねんせい

で行い
おこない

ました。ジャパンラグビー・リーグワンの横浜
よこはま

キャノンイーグルスの G M
ゼネラルマネージャー

永友
ながとも

洋司
よ う じ

さん、和田
わ だ

拓
たく

さん、菅谷
す が や

優
まさる

さんと、YOKOHAMA
よ こ は ま

 T K M
てぃーけーえむ

の鈴木
す ず き

美
み

緒
お

さん、アテカ・レイヤモさん、神奈川県
か な が わ け ん

ラグビ

ーフットボール協会
きょうかい

の方々
かたがた

が来て
き て

いただき、本物
ほんもの

のラグビーを体験
たいけん

することができました。GM の永友洋

司さんには講演
こうえん

をしていただきました。私
わたし

と同時期
ど う じ き

にラグビーをされていました。私にとっては雲
くも

の上
うえ

の

存在
そんざい

です。明治
め い じ

大学
だいがく

のラグビー部
ぶ

キャプテンであり、トップリーグでも活躍
かつやく

され日本
にっぽん

代表
だいひょう

にも選出
せんしゅつ

された

方
かた

です。私のレベルでは対戦
たいせん

することは不可能
ふ か の う

な方です。その方に、本校
ほんこう

は指導
し ど う

を受ける
う け る

機会
き か い

に恵まれ
め ぐ ま れ

まし

た。日本代表のスクラムハーフからのパスを受ける
う け る

ことができました。光栄
こうえい

です！ 

和田拓さん、菅谷優さんと、鈴木美緒さん、アテカ・レイヤモさん、神奈川県ラグビーフットボール協会

の方々
かたがた

に実技
じ つ ぎ

指導
し ど う

を受け
う け

、試合
し あ い

をしました。子どもたちはもちろん、指導してくださる方々も笑顔
え が お

で楽しんで
た の し ん で

いました。みなさんから、「西前
にしまえ

小
しょう

の４年生は人
ひと

の話
はなし

をよく聞く
き く

」「理解
り か い

が早い
は や い

」「チームワークがいい」

「一人
ひ と り

ひとりが積極的
せっきょくてき

」「すぐに行動
こうどう

できることがすばらしい」と褒めて
ほ め て

くださいました。大成功
だいせいこう

のイベ

ントとなりました。私はというと、試合のトイメン（相手
あ い て

）がキャノンイーグルスの２人
ふ た り

だったので、現役
げんえき

の頃
ころ

を思い出し
お も い だ し

果敢
か か ん

に挑み
い ど み

ました。なんと、その２人からトライを奪う
う ば う

ことができました。子どもたち以上
いじょう

に楽しんだ
た の し ん だ

かもしれません。二人はとても悔しがって
く や し が っ て

いました。私は軽い
か る い

肉
にく

離れ
ば な れ

になりましたが…。後日
ご じ つ

、

菅谷優さんから連絡
れんらく

をいただきました。「西前小の子どもたちといっしょにラグビーをして、とっても楽し



く感動
かんどう

したので…」というお話でした。改めて
あらためて

学校へ連絡したことは今
いま

まで
ま で

ないそうです。それだけ子ども

たちのラグビーに取り組む
と り く む

姿勢
し せ い

や相手の心
こころ

を動かす
う ご か す

行動
こうどう

があったからだと思います。「校長先生にトライ

されたことも悔しい…」とも話していました。 

GM の永友さんは以前
い ぜ ん

、「キャプテンにもタイプはいろいろあると思いますけど、僕
ぼく

は優しさ
や さ し さ

は捨て
す て

ちゃ

いけないと思います。冷酷
れいこく

にならなければいけない、クールにならなければいけない、カリスマ性
せい

を持たな
も た な

ければいけない、とよく言われ
い わ れ

ますが、そういうのもありだと思いますが、優しさを持って
も っ て

いることが大事
だ い じ

だと思います。」と話をされていました。 

「優しさ」とは、「自分
じ ぶ ん

のことだけではなく、常
つね

に相手の立場
た ち ば

を想像
そうぞう

して物事
ものごと

を考え
かんがえ

られる人」「自分が

話すことよりも、聞く人」「自分のことのように喜んだり
よ ろ こ ん だ り

悲しんだり
か な し ん だ り

する共 感 力
きょうかんりょく

のある人」「困って
こ ま っ て

いる

人に声
こえ

をかけたり、悲しんだり
か な し ん だ り

、悩んだり
な や ん だ り

、苦しんだり
く る し ん だ り

している人に寄り添う
よ り そ う

人」「嫌われて
き ら わ れ て

も、相手のこ

とを考え、だめなことはだめと言える人」「自分に対する
た い す る

見返り
み か え り

を求めず
も と め ず

、損得
そんとく

を考えずに相手のために行

動する人」「自分自身も好きな
す き な

人」など。 

永友さんのキャプテンとしての行動は、きっとこれだけではないでしょう。「優しさ」は、人を幸せ
しあわせ

にす

ることができると思います。だからこそ、永友さんはキャプテンになり、チームのみんなを幸せに導いて
みちびいて

い

ったのではないでしょうか。 

永友さんの「優しさ」の先には…。「ノーサイドの精神
せいしん

と言いますか、人という財産
ざいさん

ができました。ラグ

ビーを通じて
つ う じ て

すごく増え
ふ え

ました。いろいろな人と友
とも

達
だち

になれたというのがあります。」と話されました。ラ

グビーは、「ルールのあるケンカ」とも言われます。そのケンカ相手も友達になれたということになります。

「ノーサイド」の笛
ふえ

は「試合が終われば
お わ れ ば

勝利
しょうり

の側
がわ

（サイド）も負けた
ま け た

側もない」というラグビー精神
せいしん

につな

がっています。日本人
にほんじん

や外国人
がいこくじん

、性別
せいべつ

、年齢
ねんれい

、職 業
しょくぎょう

、地位
ち い

に関係
かんけい

なく楕円球
だえんきゅう

を追って
お っ て

いくラグビーでは、

永友さんの優しさのリーダーシップはとても大切
たいせつ

であることが理解
り か い

できます。また、チームとして、「尊敬
そんけい

・

尊重
そんちょう

」（Respect）、規律
き り つ

（Discipline）、情熱
じょうねつ

（Passion）という３つのキーワードを胸
むね

に、ひたむきに

ラグビーに向き合う
む き あ う

とも話されています。私も校長として学ぶ
ま な ぶ

べきことだと実感
じっかん

しました。 

子どもたちも、このラグビー体験
たいけん

を通して、友達の話を聞き、友達の気持ちを想像
そうぞう

し、友達を思う
お も う

気持

ちをもっていたようでした。コロナ禍
か

でありながら、ラグビーを通して、新しい
あたらしい

絆
きずな

が生まれ
う ま れ

、心の成長
せいちょう



があったようでした。相手のことを想像し相手のことを思う気持ちが、成長したのではないかと感じまし

た。 

困難
こんなん

だからこそ、相手の気持ちを想像しての行動がより大切です。子どもたちの相手を思う「優しさ」

をもって乗り越えて
の り こ え て

いこうとしている姿
すがた

に、私たち大人も見習う
み な ら う

ことがあるのではと感じます。 

早く
は や く

、新型コロナウイルス感染が終息
しゅうそく

し、子どもたちが伸び伸び
の び の び

と学習
がくしゅう

活動
かつどう

ができ、友達とのかかわ

りが自然体
しぜんたい

でできることを願う
ね が う

ばかりです。コロナ禍で困難な時
とき

だからこそ「優しさ」を。 

２０２１年が終わり
お わ り

ます。４月より P T A
ぴーてぃーえー

・保護者
ほ ご し ゃ

・地域
ち い き

の方々・区
く

役所
やくしょ

・専門
せんもん

機関
き か ん

等
とう

の皆様、本校の

教育活動にご支援
し え ん

ご協力、感謝
かんしゃ

申し上げます。ありがとうございました。 

来年
らいねん

２０２２年も子どもたちのために、ONE
わ ん

 TEAM
ち ー む

で、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校ホームページへのアクセスはこちらから→ 

→  

【新型コロナウイルス感染症に関する連絡について】 

新型コロナウイルス感染症に関連してお子様ご本人や同居のご家族が PCR 検

査を実施した場合、または、濃厚接触者と認定された場合は、必ず学校までご連

絡をお願いします。 

配布した健康観察表を確認し、毎日の健康観察にご協力ください。 

緊急の連絡をメール配信や学校ホームページで行うことがあります。随時ご

確認いただくようお願い致します。 

※学校関係者に新型コロナウイルス感染が確認された場合は、保護者の皆様に

その旨お知らせいたします。 



【成田真由美さん 特別授業】5年生 12/21 

 パラリンピック競泳選手で、アトランタ、シドニー、アテネ、北京と 4 大会連続出場し、合計 15 個の金メダ

ルを獲得した成田真由美さんが、西前小学校 5 年生に特別授業を行ってくださいました。一度は第一線を退いて

いましたがリオ大会で競技復帰し、「水の女王」と呼ばれたアスリート、東京パラリンピックにも出場したトッ

プスイマーから、「心のバリアフリー」についてお話を伺いました。 

 

【学校納入金の手続きについて】 

 次回の学校納入金の口座振替日は、1 月 11 日（火）です。（振替えできなかった場合の再振替日は 1/24（月）

です。）振替金額は別表の通りですので、ご確認をお願い致します。 

学年 振替金額 学年 振替金額 

1 年 学年費 2250 円＋PTA 会費 2000 円 4 年 学年費 2550 円＋PTA 会費 2000 円 

2 年 学年費 2250 円＋PTA 会費 2000 円 5 年 学年費 2700 円＋PTA 会費 2000 円 

3 年 学年費 2550 円＋PTA 会費 2000 円 6 年 学年費 2700 円＋PTA 会費 2000 円 

個別支援 学年費 1800 円＋PTA 会費 2000 円 ※PTA 会費は家庭数の児童のみ振替えます。 

 ※各振替手続きに対して 37 円の手数料がかかります。 

なお、各ご家庭宛に令和 4 年度からの口座振替依頼について手続きをお願いしていました。ご協力ありがとうご

ざいました。新年度の振替業務は浜銀ファイナンスに委託して行います。振替金額、手数料等の詳細については

新年度にお知らせいたします。よろしくお願いします。 


